人生の方程式『考え方×熱意×能力』

校長 鮫島 讓

二学期に入り、うれしいお電話等での連絡がいくつかありました。「朝登校する中学生の男子生徒の挨拶が素晴らしい。立ち止まって深々とお辞儀をする。朝からとても気持ちがよくて連絡しました。」また「一人暮らしをしているが、朝の生徒さんたちのあいさつに元気をもらっています。生徒さんたちのために何かできないかと思っています。」と言ったものでした。日々の御家庭での御指導と地域の方々の温かい見守りのおかげと、心から感謝いたします。

さて、スポーツの秋。サッカー侍ジャパンやNBAの八村選手や渡辺瀬選手、MLBの大谷選手など、世界で活躍する選手の話題に目が離せませんね。本当にすごいなあと感心しきりですが、こうも考えます「どうしてこんな活躍ができるのだろうか・・・」素質や努力など様々なことが予想されますよね。

鹿児島出身の実業家で、京セラやKDDIを創業し、日本航空(JAL)を再建した稲盛和夫氏。稲盛氏は『人生の方程式』という考え方を提唱していました。それは・・・

『人生・仕事の結果=考え方×熱意×能力』 というものです。そして成功するためにはこのうちの「考え方」という要素が特に重要だといいます。 なぜ「熱意」や「能力」よりも「考え方」なのでしょうか?

「熱意」と「能力」はそれぞれ0点~100点。か け算ですから、能力(身体的なものも含む)がある といっても努力を怠れば、特別な能力はないと思っ て誰よりも努力した人のほうが、はるかに素晴らし い結果を残します。「考え方」とは生きる姿勢であ り、-100 点~+100 点まであります。考え方次第 で結果は180度変わってくるというのです。例えば、 科学技術の発展は便利な世の中を創り、人々の生活 を充実したものにしますが、使い方を間違えば大量 殺人兵器にもなります。身近な学校生活で考えれば、 自分の思い通りにいかない、思うような結果が出な いからといって、人のせいにする或いは友達を妬む、 ひねくれる。常に否定的な考えを持つようになり、 毎日の生活の中で正しいものを見極めることができ なくなる・・・。つまり、能力や熱意とともに、人と しての正しい考え方を持つことが何よりも大切にな るのです。生徒の皆さんには、能力と熱意を高めな がらも、日々ある出来事の中から何が正しいのか見 極めることができる、正しい価値観を育んでほしい と思います。

ここ最近いただいたうれしいお知らせのような子供たちを、保護者の皆様、地域の方々と共にたくさん育てていきたいと思いますので、今後とも御協力をよろしくお願いします。

行事

校内八0=ワーク

10月3日(火)に校内ハローワークを実施しました。校内ハローワークは、キャリア教育の一環として、様々な職業に就く人たちの話を聞いたり、実際に体験を行ったりする活動を通して、自分の生き方について考えるとともに、望ましい勤労観や職業観をもたせることをねらいとして実施しています。今年度は、シェフ・デザイナー・動物園学芸員の方々にご指導いただきました。





全 体 会

動物園学芸員





デザイナー

シェフ

私の将来のために 2年:

10月3日に校内ハローワークがありました。私はデザイナーの山口晃さんと動物学芸員の落合祐子さんのお話をうかがうことができました。

山口晃さんのお話では、「好きなことを仕事にするには、好きを発信しなきゃ仕事はこない」という言葉が心に残りました。落合祐子さんのお話では、「動物の暮らす環境の現状をもっと世界に発信して知ってもらいたい」という言葉がとても印象的でした。実際の写真を見せていただくと人間だけが住む地球ではないので、私たちは環境に配慮した行動を取らなければいけないと改めて感じることでした。

お二人の話の共通点はどちらも「発信」することでした。きっと「発信」することは、仕事に限らず何かやりとげたいこと、やらなければならないことがあるときに必要になるのだと私は思いました。私の将来のためにも、今の私に出来ることは何かを考え、世界に向けて発信していきたいと思います。

薩摩焼陶芸教室

10月4日(水)に、学校運営協議会の軽部美代子 先生を講師としてお招きして、3年生を対象に薩摩焼 の陶芸教室を行いました。2時間の授業の中で、白薩 摩のマグカップづくりと薩摩焼のバッジに絵付けをす る体験をさせていただきました。11月2日の文化祭 には、本焼きした生徒の作品が展示される予定です。





かごじま国体観戦応援

10月13日(金)に、「燃ゆる感動かごしま国 体」の卓球競技の応援観戦のため、全校生徒で「あ いハウジングアリーナ松元」に行ってきました。観 戦は、一時間程でしたが、白熱した試合をみること ができました。とても貴重な体験となりました。





10月7日(土)に、生徒会を中心に4名の生徒 が、市社会福祉協議会の方々と一緒に、Aコープ吉田 店で、「赤い羽根共同募金」の街頭募金活動に参加し ました。子どもたちが募金の協力を呼びかけると、多 くの方々が足を止めて協力してくださいました。





11月1日~7日は、地域が育む「かごしまの 教育」県民週間です。

11月1日・6日・7日は自由参観日となりま す。2日は、文化祭を予定しています。今年度の テーマは「千紫万紅〜僕らが紡ぐ新時代物語〜 (ストーリー)」です。

ぜひ、ご来校いただき、子どもたちの頑張る様 子をご覧になってください。

1日(水)かごしまの教育県民週間(~7日) 生徒会任命式・生徒会専門部会

2日(木)文化祭 第3回PTA常任委員会 第4回学校運営協議会

6日(月)教育相談

9日(木)市中学校音楽会

10日(金)避難訓練(火災) 漢字検定

11日(土) 土曜授業 弁当の日

13日(月)進路説明会(3年生)

15日(水) 2学期期末テスト(~17日)

17日(金)性に関する授業

21日(火)3年生三者面談(~24日)

生徒会専門部会

28日(火)全校朝会 交通防犯教室(防犯)

29日(水)生徒朝会

30日(木)人権教室

【市中学校席書会中央審査】

推 薦 1年:

2年: 11

3年:

努力賞 1年:

【県児童生徒作文コンクール鹿児島市審査】

特 選 1年: 2年: 11

入 選 3年:

【市民あいさつ運動推進標語】

入 選 2年:

3年:

【市中学校理科研究記録展】

入 選 1年: 2年:

【令和5年度かごしまジュニア検定】

2年: 合格者

3年:

